



# Académicos de la U Tarapacá se destacan a nivel nacional en productividad científica

Adjudicación de Fondecyt 2025: **19**

Posición en adjudicación CRUCH: **9**

Fondecyt por Jornada Completa Equivalente: **0,048**

Posición en adjudicación por Jornada Completa Equivalente: **1**

Fuente ANID y SIES  
 (considera propuesta de selección a enero de 2025)

## Publicaciones Wos Universidades del CRUCH

Publicaciones WOS: **860**  
 Posición CRUCH por número de publicaciones: **4**  
 Publicaciones por Jornada Completa Equivalente: **2.16**  
 Posición CRUCH publicaciones por Jornada Completa Equivalente: **1**

## Publicaciones SCOPUS CRUCH

Publicaciones SCOPUS: **971**  
 Posición CRUCH por número de publicaciones: **5**  
 Publicaciones por Jornada Completa Equivalente: **2.44**  
 Posición CRUCH publicaciones por Jornada Completa Equivalente: **1**

## Ranking Universidades Jóvenes con 50 o menos años de antigüedad

Institución	Posición en Latinoamérica
Universidade Estadual Paulista	1
Universidad San Francisco de Quito	2
Universidad Adolfo Ibáñez	3
Universidade Federal Do Abc	4
<b>Universidad de Tarapacá</b>	<b>5</b>

## Ranking CX

Institución	Posición en Chile
Universidad Adolfo Ibáñez	1
<b>Universidad de Tarapacá</b>	<b>2</b>
Universidad Diego Portales	3

## Rector Emilio Rodríguez: "La Universidad de Tarapacá muestra excelentes resultados en investigación"

Durante su discurso inaugural del año académico 2025, el rector Emilio Rodríguez Ponce abordó el contexto nacional, el estado actual de la Universidad y sus proyecciones para 2025, que consideran el desafío presupuestario del país, con un creciente endeudamiento y un déficit estructural que resultará en una disminución del gasto público, afectando directamente a las universidades estatales.

A pesar de este complejo panorama, Rodríguez enfatizó en buen pie en el que se encuentra la U. de Tarapacá mostrando excelentes resultados financieros y en indicadores de calidad. "En la producción de proyectos Fondecyt estamos novenos en el CRUCH, pero si vemos la productividad relativa en realidad somos número 1, y así en cada uno de los indicadores fundamentales por los que se mide la calidad de las instituciones", destacó.

Asimismo, el rector planteó que "hacemos universidad desde una región extrema, en donde la densidad poblacional y las exigencias son distintas, los costos de operación son muy diferentes, las distancias son enormes, y hacer universidad desde aquí en forma competitiva resulta, por cierto, muy difícil. Pero lo hacemos, y con éxito si nos comparamos a nivel nacional. Esta universidad sí ha dado un despegue que es importante, incluso el Ranking Times Higher Education la reconoce como una de las dos mejores universidades jóvenes de Chile y como una de las cinco mejores universidades jóvenes de Latinoamérica, lo que es un importante logro que debe ser destacado".



UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ  
 Universidad del Estado

**Excelencia**  
 desde el extremo norte

